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开会辞  
 
 主 席 欢 迎 各 与 会 人 士 出 席 第 五 届 观 塘 区 议 会 属 下 房 屋 事 务

委员会第九次会议。  
 
 
I .  通过上次会议记录  
 
2 .  委员通过上次会议记录。  
 
 
I I .  房屋署公共房屋工程进展报告              
 (观塘区议会房屋事务委员会文件第 4 / 20 17 号 )  
 
3.  房屋署 (下称「房署」或「署方」 )代表向委员介绍文件。  
 
4 .  委员提出的意见及查询如下：  



4 . 1  委 员 向 房 署 代 表 查 询 油 丽 邨 第 七 期 信 丽 楼 的 三 层 小 区 设

施 图 则 有 否 改 动 ， 并 提 议 署 方 在 工 程 进 展 报 告 中 列 出 此

项目的相关数据作为参考；以及  
 
4 . 2  就 安 泰 邨 近 顺 利 邨 利 富 楼 的 行 人 天 桥 工 程 ， 委 员 认 为 附

近 的 环 境 清 洁 及 卫 生 有 待 改 善 ， 期 望 署 方 能 跟 进 有 关 情

况。  
 
5.  署方回复委员的意见及查询如下：  
 

5 . 1  署 方 回 复 委 员 对 油 丽 邨 信 丽 楼 小 区 设 施 的 查 询 ， 表 示 原

有 的 图 则 没 有 改 动 ， 并 会 在 下 一 份 报 告 中 列 明 有 关 项 目

的数据；以及  
 

5 . 2  署方备悉委员对安泰邨附近行人天桥工程的意见。  
 
6 .  委员备悉有关文件。  

 
 
I I I .   与香港房屋协会讨论屋邨管理事宜          
  (观塘区议会房屋事务委员会文件第 5 / 20 17 号 )  
 

7 .  香港房屋协会 (下称「房协」 )代表向委员介绍文件。  
 
8 .  委员提出的意见及查询如下：  
 

8 . 1  委员向房协查询，为何屋邨当区议员现时未有获邀出

席房协观塘花园大厦办事处与互助委员会 (下称「互委

会」)的屋邨管理会议。委员重申房协与当区议员的沟

通非常重要，指出加强双方交流可令房协更有效处理

居民意见和管理屋邨事务；  
8 . 2  数名委员认为， 房协未有设立适当 的机制与区议员沟

通。现时的沟通 途径只局限于房协 刊物和通讯，以及

议员邀约会面。 委员要求房协委派 一名常设代表列席

委员会每两月一 次的会议，定期与 区议员交流意见。

建议得到多名委员赞同；  
 

8 . 3  委员关注观塘花园大厦有互委会合租会址的情况，认



为每座屋邨大楼应设有独立的互委会，方便处理该座

住户的事务。委员亦向房协查询为何观塘花园大厦有

个别互委会能以「一蚊租金」租用会址，但其他则需

缴付全数租金，以及此政策是否适用于所有房协管理

的屋邨。委员普遍认为以上做法并不公平；  
 

8 . 4  委员指出有互委会的会址被长期借用，供其他团体处

理互委会以外的事务；  
 

8 . 5  委 员 指 出 房 协 在 处 理 不 同 机 构 租 用 屋 邨 场 地 的 申 请

时，审批过程缓慢且准则不一。两名委员曾分别向房

协申请租用观塘花园大厦的场地，但都未能得到房协

的及时回复，导致活动的宣传成效受到影响。有委员

于申请租用屋邨场地时不获批准，曾就此向房协查询

审批指引，但没有得到回复；  
 

8 . 6  就房协的租用场地申请指引和展示宣传品申请指引，

委员查询指引于何时订立及是否适用于所有屋邨；  
 

8 . 7  委员表示在屋邨内设置无障碍设施十分重要，以观塘

花园大厦为例，现时有关设施并不足够，期望房协能

加紧处理；  
 

8 . 8  委 员 查 询 现 时 观 塘 花 园 大 厦 空 置 单 位 及 长 者 单 位 的

概况；  
 

8 . 9  委员认为彩颐居的管理透明度不足，并希望了解如何

向屋苑的负责人反映意见；  
 

8 . 10  委 员 关 注 观 塘 花 园 大 厦 的 重 建 计 划 和 对 附 近 居 民 的

影响，例如原区安置的安排及重建计划的程序等。委

员期望房协能充分征询市民意见，并与区议员合力跟

进；以 及 
 

8 . 11  委 员 希 望 清 楚 了 解 房 协 的 架 构 和 得 知 各 负 责 人 的 联

络方法。  
 

9.  房协回复委员的意见及查询如下：  



 
9 . 1  房 协 重 视 与 屋 邨 当 区 议 员 的 沟 通 ， 表 示 曾 多 次 与 当 区 议

员 就 屋 邨 管 理 事 务 相 约 会 面 。 至 于 出 席 办 事 处 与 当 邨 互

委 会 定 期 会 议 一 事 ， 由 于 互 委 会 属 独 立 于 房 协 以 外 的 居

民 组 织 ， 是 否 邀 请 当 区 议 员 出 席 该 会 会 议 ， 乃 属 互 委 会

的 决 定 。 观 塘 花 园 大 厦 屋 邨 办 事 处 一 直 致 力 透 过 定 期 会

议与金议员保持良好沟通；  
 

9 . 2  房 协 同 意 与 区 议 员 交 流 意 见 有 助 日 常 屋 邨 管 理 工 作 ， 亦

欢 迎 区 议 员 就 屋 邨 事 务 与 房 协 人 员 会 面 讨 论 。 房 协 备 悉

委 员 有 关 常 设 代 表 的 建 议 ， 并 会 向 相 关 部 门 反 映 ， 稍 后

再作回复；  
 

9 . 3  关 于 观 塘 花 园 大 厦 互 委 会 合 租 会 址 的 情 况 ， 房 协 响 应 由

于 提 供 予 互 委 会 使 用 的 是 屋 邨 内 的 住 宅 单 位 ， 基 于 资 源

运 用 的 考 虑 ， 房 协 鼓 励 互 委 会 合 租 单 位 。 合 用 会 址 的 互

委 会 可 享 「 一 蚊 租 金 」 的 优 惠 ， 而 单 独 租 用 会 址 的 互 委

会 则 需 缴 付 较 高 的 租 金 。 此 政 策 适 用 于 所 有 房 协 的 出 租

屋邨；  
 

9 . 4  房协表示会跟进是否有互委会会址被其他团体占用；  
 

9 . 5  就 未 能 及 早 回 复 个 别 借 用 屋 邨 场 地 的 申 请 ， 房 协 为 此 致

歉 ， 并 表 示 日 后 会 作 出 改 善 。 至 于 在 审 批 不 同 机 构 借 用

屋 邨 场 地 的 申 请 时 ， 需 要 考 虑 多 方 面 的 因 素 ， 因 此 会 按

个别情况处理；  
 
9 . 6  房 协 响 应 委 员 对 场 地 申 请 指 引 和 展 示 宣 传 品 申 请 指 引 的

查 询 ， 指 场 地 申 请 会 因 应 各 屋 邨 的 场 地 和 情 况 作 弹 性 调

整 ， 而 展 示 宣 传 品 的 申 请 指 引 则 在 201 4年 订 立 ， 并 适 用

于所有房协屋邨；  
 
9 . 7  就 观 塘 大 厦 的 无 障 碍 设 施 ， 房 协 表 示 因 观 塘 花 园 大 厦 属

5 0年 前 的 规 划 和 设 计 ， 加 上 地 形 因 素 ， 故 房 协 在 多 年 前

已 加 建 升 降 机 ， 并 在 可 行 情 况 下 尽 力 改 善 ， 加 建 斜 道 及

无障碍设施；  
 

9 . 8  房 协 响 应 现 时 观 塘 花 园 大 厦 有 11 7个 长 者 单 位 及 约 有 12



至 13个 空 置 单 位 。 因 应 空 置 单 位 内 的 设 施 情 况 ， 房 协 会

将单位翻新才再出租；以及  
 

9 . 9  房 协 备 悉 委 员 就 彩 颐 居 及 观 塘 花 园 大 厦 重 建 计 划 提 出 的

意见，并会转达相关部门予以跟进。  
 
1 0 .  主席总结，委员十分关注房协的屋邨管理情况，期望房协能

公平公开地处理屋邨事务。透过加强与区议员的沟通，有助房协

增加运作透明度及改善现有的屋邨管理机制。主席希望房协能提

供一份完整的架构图予委员会作为参考，并考虑委员提出委派常

设代表列席委员会会议的建议。主席亦请秘书处在会后去信房协

概述是次会议的内容，期望房协按委员的意见作出检讨。  
 
[会后备注：秘书处已于 20 17年 3月 30日致函房协总办事处，并于

2 0 17年 4月 2 5日收到房协的书面回复。 ]  
 
1 1 .  委员备悉有关文件。  

 
 
I V .  房屋事务委员会 201 7至 20 18年度活动大纲建议  
 (观塘区议会房屋事务委员会文件第 6 / 20 17 号 )  
 
1 2 .  秘书介绍文件。  
 
1 3 .  委员通过有关文件。  
 
 
V .  房屋事务委员会 20 16 / 20 17年度财政报告     

    (观塘区议会房屋事务委员会文件第 7 / 20 17号 )  
 

1 4 .  秘书介绍文件。  
 
1 5 .  委员通过有关文件。  
 
 
 
 
V I .  其他事项  



 
九龙将军澳道 4号观塘职员宿舍重建计划工程进展报告  

(观塘区议会房屋事务委员会文件第 8 /2 01 7号 )  
 
1 6 .  就报告内提及工程承办商代表曾向不同屋苑代表汇报进度，

有委员查询其真确性，希望秘书处与有关部门跟进及核实。  

 
[会后备注：秘书处已于 20 17年 3月 2 3日经电邮向入境事务处转达

委员的意见。建筑署透过入境事务处经电邮回复如下：根据本署

记 录 ， 工 程 承 办 商代 表 已 于 本 年 3月初 分 别 与 鲤 安 苑 业 主 立 案 法

团、康逸苑业主立案法团、启田邨屋邨物业管理公司，以及翠屏

南邨屋邨物业管理公司汇报工程最新情况。本署亦已就委员的查

询 ， 跟 进 及 核 实 其真 确 性 。 另 外 ， 工程 承 办 商 将 于 本 年 5月 再 与

上述邻近屋苑代表联系。 ]  
 
1 7 .  委员备悉有关文件。  

 

 

V I I .下次会议日期  
 
1 8 .  会议于下午 4 时 20 分结束。  
 
1 9 .  下次会议将于 20 17 年 5 月 23 日举行。  
 
 
 本会议记录于 2017 年 5 月 23 日获得通过。  
 
 
观塘区议会秘书处  
2 0 17 年 5 月      


